

美桑が丘

《 校 訓 》

『 創 造 敬 愛 』

下川中学校 学校だより第9号

R 1 . 12 . 25 発行

人にやさしい生き方

校長 藤弘 のぞみ

令和元年の暮れも押し迫り、本日、第2学期の終業式を迎えました。85名の生徒が元気に冬休みを迎えることができ、安堵したところです。長い2学期を支えていただいたご家庭と地域の皆様に感謝申し上げます。

さて、新年は東京オリンピック開催の年となり、マラソンが札幌開催という巡り合わせになりました。10歳のあの日、スキージャンプ競技で3名が表彰台に立ち、「街ができる、美しい街が」と歌ったことが思い返されます。と言っても、校内にこの話を通じる職員は皆無。東京オリンピックの年に生まれていたのは私だけ、札幌オリンピックを記憶しているのは私だけです。

先日、浅田真央さんのサンクスツアーを見ました。早い時期から抽選に応募し、何とか当選したチケットです。オリンピックのあの感動をくれた世界の浅田真央を見る機会に恵まれ、早々に旭川大雪アリーナに行ってみると、座席が確保されている人ばかりなのに早い時間から長蛇の列。日本の端のまちでも、金メダルの女王ではなくても、引退してなおこれだけ人々から慕われるのはさすがだと思いました。

なぜ、慕われるのか。

90分の演技から伝わったのは、技術の確かさをこえる浅田さんのやさしさでした。出演した10名は、引退したばかりの無良選手を除いてはほとんど無名に近く、年齢的にもこれから競技者になるとは思えないスケーターです。このツアーを企画しオーディションを行い、演技や技術を指導した様子が映像で流されたのですが、浅田さんの一貫したやさしい声掛けが彼らの心を支えたと感じました。「わからないことや困っていることはありませんか」「素敵です。きれいにできています」「やりにくければここはこうしましょうか」と、全員に敬語を使い、その人のよさを引き出し、ほめ、励ましてツアーを完成させたことがわかりました。浅田さんの、人にやさしい生き方と、打ち込んだ事への真摯な姿勢が私たちを魅了するのでしょうか。

評価者の眼で見て物事を批判的にとらえ、人に厳しいことも時には必要です。しかし、彼女を見てみると、自分を指導し支えてくれた人々に感謝の気持ちを忘れず、今度は頑張っている人を自分が支えていこうとする姿勢に、学ばされること大です。彼女の口からは、競技者であった時代もマイナスの言葉を聞いたことがありません。人にやさしい生き方。「思いやり」の本質は、そこにあるのかもしれない。

受験を控えた3年生は、夜型生活を見直し健康管理の徹底を。1、2年生は1年間の学習の総復習を。中学校は学年が1つ上がると学習内容が格段にレベルアップします。……ともあれ、皆様、ご家族でどうぞよいお年をお過ごしください。



学校閉庁日のお知らせ

■7月の学校だよりでもご連絡させていただきましたが、冬季休業中の12月29日(日)～1月3日(金)を閉庁日とし、学校を閉じます。緊急の連絡を取りたい場合は、町教委へご連絡下さい。

■ご協力のお願いを別紙にて配布いたします。 下川町教育委員会(4-2511)

下川商業高校体験授業

赤い羽根募金

■12月10日(火)下川商業高校体験授業が行われ、本校2年生が参加してきました。下川商業高校の2年生が講師となり、「うどん作り」に挑戦してきました。生徒達はグループに分かれ、それぞれ担当の先輩から指導を受け、うどんをうちました。高校の先輩達の親切・丁寧な指導もあり、生徒達は楽しく参加できたようです。毎年、下川商業高校さんに体験させていただき、食に対する意識や地域の特産品やその良さについて学ぶことができています。ありがとうございました。

■12月9日(月)に生徒会本部が社会福祉協議会へ募金を届けてきました。中学校では11月1日～15日までの間、生徒会本部が玄関前に立って全校生徒に歳末助け合い運動の募金への協力をお願いをしました。多くの家庭のご協力もあり、今年度は4,739円の募金が集まりました。社会福祉協議会の方々には、地域のための大切に使いますとのお言葉をいただきました。ご協力ありがとうございました。



ご参観ありがとうございました

お家で眠っている中学校の制服はございませんか

下川中学校PTAでは、毎年お子さんが中学校を卒業して、着なくなった制服を無償でお譲りいただき、再利用させていただいております。ご家庭でそのような制服がありましたら、ご面倒でも学校まで、ご持参していただきたいと思います。ご協力をお願いいたします。

■12月6日(金)今年度第3回目の参観日を行いました。授業公開日には地域の方々にもご参観いただきました。参観日当日は第2回目に引き続き、5・6時間目を参観授業としました。今回、2・3年生では総合的な学習の時間の発表を行いました。2年生は職場体験を通して、3年生は前回のゲストティーチャーを迎えての講話をふまえて下川町の未来について、それぞれがまとめた発表を聴いていただきました。たくさんの方に、ご参観いただきました。ありがとうございました。今後ともよろしくお願いたします。

今後の予定

- 12月26日(木)冬休み学習会①②(～27日)
- 28日(土)全道ノルディック下川大会
中体連地区アルペン大会
(多くの教職員が役員参加)
- 29日(土)学校閉庁日(～1月3日)
- 1月11日(土)ふるさと成人式
- 13日(月)成人の日
- 15日(水)冬休み学習会③④⑤(～17日)
- 20日(月)3学期始業式 職員会議
- 21日(火)3年生学年末テスト(～22日)
1・2年生基礎力定着テスト
- 22日(水)常任委員会
- 23日(木)1年生スキー授業
- 24日(金)職員会議
- 27日(月)校内研修
- 28日(火)2年生スキー授業
- 29日(水)3年生性教育
- 31日(金)1・2年生CRT検査



下中活躍の記録

☆青少年非行防止標語

- 青少年健全育成推進協議会長賞 1年 堀川 結衣
「ゲームとは ちがうよ命 一つだけ」
- 優秀賞 2年 鎌上 聖都
「目に見えぬ 言葉のナイフ 注意して」
- 入賞 1年 立花 晃士
「その言葉 相手はずっと 忘れない」
3年 松本 晃典
「気をつけて 放った言葉は 戻らない」